

Lettre d'information de la municipalité de Sommaing sur Ecaillon



Mairie de Sommaing sur écaillon



www.sommaing.fr

ÉDITO

Chèr(e)s Sommaingois(es),

L'été s'achève, laissant derrière nous les souvenirs de belles journées ensoleillées et de nombreuses manifestations qui ont rythmé la vie de notre territoire.

J'espère que vous vous êtes bien reposés et que vous n'avez pas trop souffert de la canicule qui n'a duré que quelques jours dans le Nord avec des températures maximales de seulement 35°C. Les gens du Sud qui ont connu des pointes à plus de 40°C nous envient.

L'heure de la rentrée a sonné :

- Rentrée politique pour le moins chaotique avec la énième chute du gouvernement. Souhaitons que les politiques nationaux finissent par se mettre d'accord sur la manière de résorber la dette abyssale de l'État.
- Rentrée sociale mouvementée avec des manifestations et des menaces de blocage. Espérons que les casseurs n'en profitent pas pour détruire les biens publics et privés.
- Rentrée scolaire avec plus d'une trentaine d'enfants Sommaingois qui ont repris le chemin des écoles primaires et maternelles dont 26 scolarisés dans l'école Yvon Bourrel à Vendegies.
- Rentrée des entreprises et notamment celles chargées des travaux de réhabilitation de notre ancienne école et de rénovation complète de l'éclairage public.
- Et enfin rentrée du conseil municipal, la sixième (la dernière ?) avant les prochaines élections prévues le 15 mars et le 22 mars 2026 (en cas de second tour).

Je vous souhaite une bonne lecture de ce Somm'info n°27... ainsi qu'une bonne rentrée.

Le maire,
Roland Salengro

Feux de la Saint-Jean

Cette année, avec un temps estival, les feux de la Saint-Jean se sont déroulés sous les meilleurs auspices. Dès la fin d'après-midi, les amateurs de spectacle de rue se sont régalés de la version revisitée de Roméo et Juliette dans un répertoire plus "clownesque", permettant une vision familiale de l'œuvre de W. Shakespeare. Le public a profité ensuite des animations traditionnelles : restauration, feu d'artifice, feux et bal populaire, appréciées par un public toujours très nombreux. À l'année prochaine !



14 juillet- Fête Nationale

Le protocole de la Fête Nationale du 14 juillet a été respecté, avec le dépôt de gerbe, le discours du Maire, la minute de silence et bien sûr la Marseillaise. Les personnes présentes ont pu se rencontrer autour du pot de l'amitié.



Exposition photo itinérante

Organisée par la CCPS, l'exposition "Visions focales" réunit des œuvres de sept photographes venus de toute la France pour apporter leur regard personnel du pays Solesmois. Ils ont sillonné le territoire, accompagnés de leur appareil photo, immortalisant leur sensibilité, restituant qui un paysage, qui une impression, qui un visage, qui un regard. L'exposition est visible dans tous les villages de la CCPS qui ont reçu chacun plusieurs photos qui tourneront au cours des cinq prochaines années. À Sommaing, les photos sont exposées sous le préau de la mairie, malheureusement inaccessible en ce moment à cause des travaux.



14 juillet - Repas citoyen

Le repas du 14 juillet a été un vrai succès, rassemblant plus de soixante-dix participants, venus de Sommaing et alentour. Le beau temps a permis de remettre au goût du jour la tradition des jeux anciens et de partager un moment convivial entre petits et grands, loin des écrans...



Réhabilitation de l'ancienne école

Après une interruption de trois semaines liée aux congés estivaux de l'entreprise BFM en charge du lot 1 (gros-œuvre, désamiantage, curage et démolition), les travaux de réhabilitation de l'ancienne école et d'extension de la mairie ont repris fin août.

Le planning prévisionnel établi par l'architecte accuse un peu de retard à cause notamment de quelques (mauvaises) surprises : deux fosses à eau de 7 m³ ont été découvertes sous le carrelage de l'ancienne école ainsi qu'un puits de 5 mètres de profondeur dans la cour. Le mur (non porteur) entre le couloir et une des deux salles était branlant et risquait de s'effondrer. Il a donc été démoli mais sera reconstruit.

Dès que le gros-œuvre sera terminé, les entreprises chargées du lot 2 (charpente, couverture) et du lot 3 (menuiseries extérieures) pourront intervenir.



Moustique tigre

Introduit en métropole en 2004, le moustique-tigre (*Aedes albopictus*) est l'une des espèces les plus invasives au monde. Au 1er janvier 2025, il est implanté dans 81 départements. Son expansion représente un risque d'épidémies d'ampleur de maladies vectorielles à moustiques (chikungunya, dengue,...).

C'est dans le cadre de la lutte contre la prolifération de ces maladies que l'agence régionale de santé (ARS) des Hauts-de-France souhaite renforcer l'implication des communes pour prévenir et maîtriser les risques sanitaires induits. L'ARS a confié la mission de surveillance du moustique-tigre à un opérateur.

En complément de cette surveillance active (207 pièges pondoirs déployés dans le département du Nord), une surveillance passive est également assurée par analyse de signalements de citoyens pensant avoir trouvé un moustique-tigre.

Vous trouverez ci-joint un flyer sur les «bons gestes à adopter» ainsi que le lien vers le portail de signalement du moustique-tigre :

<https://signalement-moustique.anses.fr>



Petits lives entre ami(e)s



Le 24 juillet, notre village a eu le plaisir d'accueillir le groupe Méryha en concert dans le cadre des « Petits lives entre ami(e)s » organisés par la CCPS.

Au vu des conditions climatiques, le concert, initialement prévu en extérieur, s'est finalement déroulé dans la salle polyvalente.

L'événement a réuni plus de 150 personnes qui ont pu écouter, chanter et danser sur les airs celtiques proposés par les trois musiciens, dans une ambiance conviviale.

Prenez déjà note, Sommaing accueillera en 2026 dans le cadre des «petits lives entre ami(e)s» une balade musicale ambulante et surprenante.

Plantons le décor



PLANTONS LE DÉCOR®, ET SI VOUS PLANTIEZ LOCAL ?

- Un choix unique d'arbres, arbustes, fruitiers et légumes anciens adaptés aux conditions de sol et de climat de notre région,
- des végétaux produits exclusivement en Hauts-de-France,
- une commande groupée de végétaux pour tous ! Particuliers, collectivités, associations, établissements scolaires, entreprises, agriculteurs...
- une livraison proche de chez vous,
- des conseils et des formations pratiques.

“ Unique en France, cette opération vous permet d'améliorer votre cadre de vie, préserver et enrichir la biodiversité régionale et soutenir l'économie locale ! ”

Participez à cet élan collectif de plantation, passez à l'action !

www.plantonsledecor.fr

Découvrez, apprenez, commandez !

Une opération régionale initiée et coordonnée par Espaces naturels régionaux et mise en œuvre près de chez vous par :

| | |
|-------------------|------------------------------------------------------------------------|
| MISE EN ŒUVRE PAR | Votre conseillère au sein du Pays du Cambrésis : |
| Pays du Cambrésis | Dorothee BIN |
| | 03 27 72 92 62 |
| | d.bin@paysducambresis.fr |

Commandez en ligne sur www.plantonsledecor.fr avant le 29/11/2025 pour une livraison le 13/12/2025

Matin : Centre Eclipse - 47, Avenue de Dunkerque - 59400 CAMBRAI
Après-midi : SIAT du Val du Riot - Rue de Cambrai prolongée - 59540 CAUDRY

Octobre rose

Octobre est le mois de la sensibilisation dédié aux cancers du sein.

Osons en parler à nos proches et autour de nous.

Incitons notre entourage à consulter un médecin, une sage-femme ou une gynécologue une fois par an.

Selon les études, ce cancer peut concerner également les hommes.

L'alcool et le tabac sont des facteurs de risque du cancer du sein.

Pour plus d'informations connectez-vous sur des sites comme :

« ligue contre le cancer » « service public.fr » etc.....

Pour la troisième année, notre village manifestera sa volonté de soutenir cet événement en installant quelques ornements roses.

Nous vous invitons à nous accompagner pour cette installation le samedi 27 septembre à 10 h à la mairie.

Vous serez tous les bienvenus !



Repas des aînés

Le traditionnel repas des aînés est prévu le dimanche 5 octobre 2025 à 12h30. Comme les années précédentes, il aura lieu au restaurant-dancing « Le Chalet de l'Étang » (Le Quesnoy) repris récemment par de nouveaux propriétaires.

Le repas est gratuit pour les Sommaingeois(es) de 65 ans et plus.

Rendez-vous à 12h sur le parking de la mairie pour l'organisation du covoiturage.

Le bulletin d'inscription joint à ce Somm'info devra être retourné en mairie avant le vendredi 26 septembre.

Éclairage public

Nous vous rappelons que la commune a transféré la compétence « éclairage public » au SIDEC du Cambrésis. Comme pour la réhabilitation de l'ancienne école, les travaux de modernisation et de rénovation de l'éclairage public ont pris un peu de retard à cause notamment d'un problème de livraison de matériel.

Les 56 points lumineux existants sont en cours de remplacement par des éclairages LED et 34 points lumineux supplémentaires ont été ou vont être installés pour une meilleure couverture et supprimer les zones sombres.

La nouvelle installation offrira plus de confort et de sécurité tout en permettant une économie financière grâce à la faible consommation des LED et au passage de six abonnements à l'électricité à un seul. La commune, via le SIDEC dans un premier temps, pourra piloter l'éclairage grâce à une application permettant de moduler les zones éclairées selon les besoins.

AGENDA :

| | |
|--------------------|----------------------------------------------------|
| dimanche 5 octobre | : Repas des aînés |
| mardi 11 novembre | : Commémoration de l'armistice du 11 Novembre 1918 |
| 9h | : Messe du souvenir à Verchain-Maugré |
| 11h30 | : Dépôt de gerbe au cimetière britannique |
| 12h | : Dépôt de gerbe au monument aux morts |

☎ 03.27.27.07.65

✉ mairie.sommaing@free.fr
🌐 sommaing.fr

📘 Mairie de Sommaing sur écaillon

📱 Panneau Pocket
sommaing-59213

Horaires d'ouverture

| | |
|----------|---------------|
| Lundi | : 14h00-16h30 |
| Mardi | : 16h00-18h30 |
| Mercredi | : 9h00-11h00 |
| Jeudi | : 10h00-12h00 |